

LES JEUDIS DE L'HISTOIRE | Charles Vuillermé, son nom est gravé sur le monument aux morts

Un soldat dans la tourmente

Trois semaines après la déclaration de guerre de 1914, Gerbéviller, coquette petite ville de Lorraine, subit le contrecoup des batailles perdues le 20 août, de Sarrebourg et de Morhange. Défendue une journée entière par une section de chasseurs à pied du 2^e BCP de Lunéville, elle est presque totalement détruite. Soixante de ses habitants périssent sous les balles, bombardements et dans les incendies.

Un Turripinois en première ligne

Défense et sacrifice qui contribueront à gagner quelques heures supplémentaires, nécessaires au

général de Castelnau, pour organiser une solide riposte le lendemain sur le champ de bataille de Rozelieures et remporter la première victoire française de la guerre.

Le 30 août, un soldat turripinois est projeté dans la tourmente du côté de Gerbéviller, Charles Vuillermé, du 222^e régiment d'infanterie (RI), qui est au centre du dispositif des attaquants, participe à la bataille, dès 5 heures du matin face aux Bavarois.

Il s'ensuivra une effroyable bataille à l'arme blanche, les tirailleurs entraînés par leurs officiers prennent le pas de course en se jetant baïonnette haute sur l'adversaire. Ce fut plus tard un terrible

spectacle entre Gerbéviller et Frambois, tellement il y a eu de tués.

Charles-Abel Vuillermé, classe 1906, caporal, 31^e régiment de tirailleurs Nord-Africains incorporé au 22^e régiment d'infanterie de Bourgoin, est tué à l'ennemi le 30 août 1914. Il est porté disparu par l'officier de détail du 222^e RI et par un avis officiel du 14^e corps d'armée en campagne, le 13 avril 1918.

Son nom figurera sur les registres d'état civil de La Tour-du-Pin par jugement rendu, à Bourgoin, le 9 juillet 1920.

Charles Vuillermé est enterré au cimetière de Gerbéviller (Meurthe-et-Moselle), près de Lunéville.



Le poilu Charles Vuillermé, né le 18 avril 1886 et tué le 30 août 1914, était le papa de Madame Malleton, boulangère à Saint-Didier-de-la-Tour. Son nom est gravé sur le monument aux morts.